

たかさご

社会福祉協議会だより

第46号

令和6年4月1日 発行
高砂地区社会福祉協議会

発行責任者
遠藤 幸男

この一年を振り返つて

高砂地区社会福祉協議会 会長 遠藤 幸男

高砂地区社会福祉協議会会长の遠藤と申します。

日頃は、高砂地区社会福祉協議会に対しまして、ご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。



町内会有志による舞台演奏オカリナ発表と参加者の合唱模様。この他ピアノ演奏・日本舞踊で盛り上がる(栄四丁目町内会のいきいきサロン)



保育士さん、保育師さん、お母さんたちと一緒に遊ぶ子供達(田子子育てサロン)

令和5年度は、コロナウイルス感染症が第5類となり行動制限がほぼ撤廃されたことから、通常どおりの活動を行うことができました。

高砂社協の主要事業である「ふれあい・いきいきサロン」の開催状況は、「コロナ」と「猛暑」の影響でやや低調気味でしたが、4年振りに再開することができました。

また、市民センターまつりに参加し、高砂社協の活動内容を紹介するとともに、赤い羽根共同募金活動を行い過去最高となる募金を頂くことができました。

「日赤奉仕団」と「社明高砂」も4年ぶりに研修会と講演会を開催致しました。また、「子育て支援会」も毎月5カ所で開催しております。

令和5年度は、ウクライナ戦争とイスラエル紛争に明け暮れましたが、令和6年度は、和平共存で平和な世界であってほしいものです。



日本赤十字社宮城支部講師の日赤の活動の説明(上)。心肺蘇生の方法・AEDの操作方法の説明(下)(高砂市民センター)

今後とも、皆様方のご理解とご協力を宜しくお願い申し上げます。

令和5年度歳末助け合い運動

～マスクと特殊詐欺被害防止カード・スイングポップの贈呈～



歳末助け合い運動でマスクと特殊詐欺被害防止用ツールを渡す社協遠藤会長

高砂社協の小地域福祉ネットワーク活動の一環として、75歳以上の人一人暮らし高齢者に対して歳末助け合い運動を今年度も実施致しました。

新型コロナウイルス感染症は5類移行になりましたが、新しい変異株が発生する等油断できません。また、インフルエンザも流行しております。このような状況から今年度も昨年度同様マスクを贈呈致しました（令和6年1月）。高齢者の皆様からは、「人混みの場所がコロナの時よりも多くあり大変助かります」という声も頂きました。

特殊詐欺の被害が今年度は昨年度よりも増加しています。



人混みにはマスク着用！

高砂地域の社協・町内会連合会・防犯協会は、この被害防止（注意喚起）のためにスイングポップスタイルの特殊詐欺被害防止用ツールを合同で作成し、マスクと一緒に配布しました。電話機等の傍に置いて何時でも目に留めて活用をお願いします。

電話で「お金」「キャッシュカード」「暗証番号」
それは詐欺 !!

特殊詐欺被害防止カード
スイングポップ令和5年度
各団体表彰者の紹介

日本赤十字社宮城県支部表彰		福田下		◎地域社会の福祉増進に寄与	
★奉仕団員表彰	★町内会表彰	ダイアパレス高砂		千葉 均	高砂第一
◎宮城県支部長表彰	田子西			千葉久子	高砂第一
菅原康雄	福住	田子西中央		金野由美子	高砂第二
◎仙台市地区本部長表彰 (町内会長)	田子西三丁目			百目鬼憲一	高砂第三
牛坂 勝	福田町横丁	★奉仕団表彰	稗貫 繁	屋代純子	高砂第三
阿部武雄	中野新町	高砂赤十字 奉仕団	松浦正雄	(敬称略・町内会名略・ 民児協略)	
遠藤新也	南福室	◎仙台市地区 本部委員会委 員長表彰	民生委員児童委員表彰		
遠藤幸男	港南		★仙台市長感謝状		
菊田 信	中野二丁目	★町内会表彰	◎多年にわたる功績		
花渕政市	福室中央	南蒲生	大場莊六	高砂第二	
大町 正	福室寿	福室新田前	栗原まさよ	高砂第二	
戸島正助	栄二丁目	福室東	高橋美枝子	高砂第二	
市川英明	栄三丁目	福室寿	川下加寿子	高砂第三	
庄司 昭	ダイアパレス高砂	福室中央	竹川良夫	高砂第三	



おめでとうございます

活動報告

～高砂赤十字奉仕団員実技研修会開催～

奉仕団員実技研修会は、令和5年11月21日（火）高砂市民センターにおいて新型コロナウイルス感染症対策で4年振りに開催致しました（参加者49名）。

日本赤十字社宮城県支部の講師から「赤十字の組織や活動」の説明と「救急法短期講習の心肺蘇生方法・AEDの操作方法等実技指導」について学びました。

参加者からは「日常生活における事故や災害時の応急措置の知識と技術を学び有意義な実技研修であった」との声が聞かれました。



高砂赤十字奉仕団員は一生懸命心肺蘇生とAED操作の実習を行う

～社会を明るくする運動推進委員会講演会開催～

社会を明るくする運動推進委員会（社明）は、令和5年9月12日（火）高砂市民センターにおいて弁護士の山谷先生を講師に招き「最近の犯罪の傾向と地域の関わり」についての講演会を開催しました。

データに基づいた「最近の犯罪傾向と弁護士の役割」について説明が有りました。犯罪の予防団体には、保護司、更生保護施設、自立準備ホーム、更生保護女性会、更生保護協会等多くの団体が活動しております。

社明もその一つで、今回更に「罪を犯した方々を社会で迎え、二度と罪を犯さない社会をつくる運動」を強力に推進しなければならないと改めて感じております。



出席した方々は「最近の犯罪傾向と地域の関わりについて」の山谷先生の説明を興味深く聴講



市民センターまつり 高砂地区社会福祉協議会の活動！

高砂社協は、令和5年度も地域の市民センターまつりに参加しました。

高砂（R5,10,22開催）・福室（R5,11,4開催）・田子（たがっ子R6,2,17開催）の市民センターまつりは、令和4年度よりも展示物、催物が多く賑やかに開催されました。高砂社協も新たに社明の展示物が加わり充実した内容で活動の紹介を行いました。

日赤奉仕団は来場者のアンケートを取りながら日赤活動（災害支援・献血・人命救急等）の説明を行いました。アンケートでは、災害や人命救助等の実施についての要望が多く有りました。また、共同募金会は、パンダやマンボウ付赤い羽根の募金活動を行い、子供達に喜ばれました。更に、小地域福祉ネットワーク活動・子育て支援活動が令和5年度から再開していることの紹介もしました。

（高砂）



（福室）



子育てサロンの折り紙体験

日赤のアンケート記入



コロナ5類移行後の市民センターまつりは、例年になく多くの人が賑わう。高砂社協も引き立つように、役員は社協・日赤・共募のビブス着用、そしてブース前は木彫りパンダ等のディスプレイをしての活動。多くの子供達も来場し、子育てサロンの折り紙体験や日赤のアンケートを記入

活動報告

小地域福祉ネットワーク活動
～令和5年度福祉委員研修会開催～

令和6年2月21日（水）高砂市民センターにおいて高砂社協福祉委員研修会を福祉委員57名、民児委員49名、その他9名（高砂・福田町地域包括センター、区社協、区関係課）総勢115名の参加のもと開催しました。

今回の研修は、東北コミュニケーション研究所所長高橋利夫様を講師に招き「上手な聴き方・話し方～訪問時における感じの良い対応～」について学びました。

上手なコミュニケーション方法（①第一印象 ②明るい挨拶 ③笑顔 ④判り易い説明 ⑤聴き上手になること）を2人一组になり実技を交えながらの研修を行いました。



熱心にメモを取りながら聴講する参加者の皆様



福祉委員等を前に丁寧に「上手な聴き方・話し方」について説明をする東北コミュニケーション研究所長高橋様

子育てサロン開催のお知らせ



令和5年4月から高砂地区子育てサロンが各会場で開催しています。

各サロンとも保育士さんや保健師さん、ボランティアさんが一緒に子育て中のみなさんの交流の場作りをしております。ホット一息に ぜひ遊びに来て下さい !!

サロン名	開催日・開催時間	開催場所	参加対象者等
田子 子育てサロン	第1木曜日 10時～11時30分 5、8、1月休み	田子市民センター 2階和室 田子2-4-25	
福田町 子育てサロン	第4火曜日 10時～11時30分	高砂証明発行センター 福田町2-5-16	
子育てサロン 鶴巻	第3水曜日 10時～11時30分 8、1月休み	鶴巻コミュニティセンター 福田町3-1-20	◎0歳～未就学児 ◎会費：なし ◎祝日：休み
こあら福室	第1火曜日 10時～11時30分 5、8、1月休み	福室上町集会所 福室3-34-3	
こあら出花	第4水曜日 10時～11時30分 8、12月休み	出花集会所 出花2-7-15	

◆編集後記◆ 令和6年の元日16時10分頃発生の能登半島地震がから早いもので3カ月余ります。一歩一歩、復旧・復興に向かっております。能登地方の地域環境は宮城県等と違うと思いますが、13年前の東日本大震災の経験と知見を最大限活かして1日も早い日常の生活を取り戻すことが肝要ではないでしょうか。災害は「いつ、どこで起きるか分からない」日頃からの備えが大切であると痛感しました。

副会長（総務担当）稗貫 繁



サンタクロースからプレゼントをもらい喜ぶ子供たち（子育てサロン）